

El Herald de Costa Rica

DIARIO DE LA TARDE

EL PARTIDO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

Proclama como candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional al

Licenciado Don Bernardo Soto

John M. Keith

NEGOCIO DE CAMBIOS
LETRAS SOBRE
NEW YORK, NEW ORLEANS Y LONDRES

De oportunidad

Vendo mi casa situada al Norte de la Estación, con buena clientela de hotel, y propia para cualquiera otro negocio. La vendo en muy buenas condiciones para el comprador.
España, 1º de junio de 1905.

Ramón Montero

¡¡ESTA LISTO!!



Y se mandará á todo el que lo solicite, el catálogo ilustrado y lista de precios de mi calzado. Estilos avanzados, formas naturales, materiales resistentes. Calzado que satisface al gusto, á la comodidad y al bolsillo, y que está llamado á anular la importación de este artículo. Calzado que se manda á todas partes del país, sin gastos para el comprador, á los mismos

precios á que se vende en esta capital.

Emilio Artavia

San José, C. R. Apartado 179 Teléfono 242.

Gran Fábrica y Almacén de Muebles

Casa fundada en el año 1890

AVENIDA CENTRAL, ESTE, CASAS NÚMEROS 521 527 531.

Se garantiza no engañar al cliente. Enterarse sobre los precios, construcción, elegancia, durabilidad. Mis artículos los garantizo por el tiempo que el comprador quiera.

Entre la inmensidad de personas que usan muebles fabricados en mis talleres y que como todas personas honorables que no hay duda, dirán lo cierto, cito al señor Cónsul del Gran Imperio Alemán, don Rafael Alvarado Carrillo, don Benjamín Piza, don León Laprade, don Máximo Terán, de esta capital. Ingeniero don Manuel Bonavides, de Heredia, C. Mior, de Tres Ríos, Juan Luis Vargas, de Cartago; José Esquivel, de Liberia. Se manda á domicilio los muebles. Los lugares comprendidos entre Cartago y Alajuela, se ponen los muebles en la Estación que el cliente me indique, libre de transporte, los lugares más distantes ó que no tengan estación ferroviaria, se hacen considerables descuentos. Puntualidad en mis compromisos. Se atiende á los clientes de 6 a. m. á 9 p. m. El salón está alumbrado con luz eléctrica.

Jorge Morales Bejarano

HOSTERIA "EL RECREO"

DE

JULIA ROBLES

Cuesta de Moras, al lado de los talleres de Jorge Morales Bejarano

Cenas todas las noches: Bisteks, Pollo, Chuletas, etc.—Se admiten pensionistas.—Aseo y prontitud en el servicio.

PRECIOS DE SITUACION

EL HERALDO DE COSTA RICA

Fundado en 1889

DIRECTOR

Modesto Martínez
ADMINISTRADOR

LEONIDAS POVEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION

Avenida Central Este,
Contiguo al Banco Anglo

APARTADO NÚM. 569

DEL MENSAJE PRESIDENCIAL

Bien conocéis mi fe de gobernante en este asunto (elección de Poderes) que tanto pesa en los destinos de la República: aspiro á que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por "nada" ni por "nadie" se violente ó oprima el proceso de las opiniones; á que el pueblo elija á su albedrío los hombres que quiera tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero así mismo á que esos intereses cuya defensa me ha confiado el país en primer lugar, sean como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar á todos los empleados de mi dependencia cabal neutralidad en la propaganda electoral; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto; y continuaré hasta el fin de mi período ejerciendo el Poder en garantía de todos, como servidor de las libertades públicas, mas también como representante de la ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor precio que la autoridad constituida puede rendir á la majestad del Derecho representa todo el contingente que me cabe en el debate con que se prepara la más trascendental de las funciones políticas: lo demás hará el pueblo.

ASCENSIÓN ESQUIVEL

Un pueblo ejemplar

La Democracia triunfa y el Republicanismo se impone. El pueblo costarricense rechaza cuanto no sea observancia de la ley y respeto á las instituciones. Es un pueblo moderado y respetuoso, escrupuloso acatador de la ley y discreto observador de las prescripciones de la autoridad. Los que hablan del pueblo costarricense como de un pueblo revolucionario, tienen poca conciencia de lo que dicen.

En los países donde la propiedad está dividida, el trabajo no falta, donde á pesar de las crisis económicas nadie sufre ni perece por el hambre, donde cada individuo tiene una familia y algunos bienes y donde el amor á la Patria tiene como su mejor representante al respeto á las instituciones, en esos pueblos la Revolución no cabe, la Revolución es un fantasma que se presenta con oscuros y dolorosos tintes.

Por respetuoso y moderado, el pueblo costarricense ocupa lugar sobresaliente en la demografía latino-americana. Nuestra paz es nuestro timbre de gloria y nosotros sentimos orgullosos al leer en las páginas de la limpia historia de Costa Rica, que las conquistas todas desde la libertad hasta las más altas en el ramo de política y del derecho, las hemos hecho en perfecta paz, entrando á la civilización por la senda amplia de la evolución, no por la torcida y vericuetosa de la revolución.

Nuestro pueblo sabe hacer buen uso de las libertades que la Carta Fundamental le dá; usa de ellas moderadamente y no abusa jamás. En esta época como en otras ya pasadas, está en buenas condiciones para elegir por sí, sin presiones de ninguna clase, al primer Magistrado de la Nación y á los representantes de sus intereses en la Cámara de Diputados.

¡Cuántas veces hemos oído decir que al pueblo no hay que darle libertad! Y hemos guardado silencio, porque para contestar esa frase, habría tanto que decir contra el círculo que la inspira y la sustenta como única, salvadora esperanza de triunfo!

Por su idiosincracia pacífica y por su respetuosa observancia de las leyes, el pueblo costarricense como ninguno, tiene el derecho sagrado de que se respete la ley, de que no se conculque, se viole ó se tuerza en perjuicio suyo.

Esa idea inspiró de seguro á nuestro candidato el Li-

enciado don Bernardo Soto, su acción noble y desinteresada de dar por primera vez en Costa Rica elecciones libres, sin trabas de ninguna clase, ciñéndose tant las autoridades como los ciudadanos á las prescripciones infrangibles de la ley.

Aquél fué un espectáculo hermoso que aun recuerdan los costarricenses con gloria; allí se dió la primera patente nuestra de que el pueblo de Costa Rica no tiene nada que desear y de que supera en mucho á los demás países del Continente.

El Licenciado Soto encendió el faro luminoso del republicanismo y de esa luz disfrutaron todos los costarricenses. Por eso su nombre abre surco en las simpatías populares y por eso su causa día por día cobra nuevos bríos y conquista mayor auge. El nombre sólo del Licenciado Soto es una promesa halagadora, su Gobierno de ayer, la más perfecta garantía de lo que será su Administración de mañana.

El pueblo de Costa Rica, al afiliarse á las banderas del Republicanismo Independiente dá una nueva prueba de sus nunca desmentidas cordura y discreción.

Carta abierta

Cartago, agosto 1º de 1905.

Señor Lic. don Luis Anderson

San José.

Estimado amigo:

El 22 del mes anterior Gustavo Alvarado Presidente de la Directiva Cletista de Orosi, dirigió á V. en su carácter de Secretario General de la Directiva del Club Central del mismo partido un telegrama que se publicó en El Combate en el que le dijo:

"Propagandistas sotistas circulan la especie de que en Cartago y San José existe bubónica y que habría revolución el 30 de julio."

Lo dicho por don Gustavo á V. es una vil impostura, una solemne mentira tanto por

no haber habido propaganda sotista en Orosi desde el 24 de junio, cuanto por haberme informado personalmente con personas tan caracterizadas como los señores don Custodio Guevara, don José María Román, don Dionisio Mata y don Buenaventura Leandro de no haber oído tal especie en aquella localidad.

Don Gustavo Alvarado si se tiene por honrado está en el deber de decir qué persona ó personas propalaran dicha especie so pena de quedar como embustero.

Soy de V. afmo. s. s.

Zacs. García

El servicio militar

En la paz y en la guerra

Un colaborador de "La Revue de París", M. de la Salle, al regresar de la campaña periodística en Manchuria, incorporado al ejército ruso, hace interesantes observaciones y entre ellas la que reproducimos enseguida, carcando la diferencia entre lo que enseña y se practica en la formación del soldado.

Murat me decía: "Apuesto á que ha aprendido Vd. más en la Manchuria, sin combatir, que durante sus tres años de servicio militar."

Contesté que entre la vida de cuartel y lo que había visto en esta guerra ofrecían la diferencia entre el día y la noche.

Evoco mis recuerdos del regimiento. Mis oficiales instructores se entregaban fielmente á sus obligaciones, pero seguían un reglamento, el famoso reglamento, y si mañana tienen que salir para una guerra ignorarían muchas cosas.

He pasado muchas revistas, he empleado algunas horas en ilustrar mis botines, en teñir con tinta las costuras de mis negros capotes, en escuchar á un graduado enseñar lo que era un río, un pozo, como había que comportarse ante los presidentes de república ó del senado, que no había que decir al jefe de estado: mi presidente, sino: el señor presidente, y jamás tuve menos caminatas que en el regimiento: en las maniobras, quince, veinte kilómetros por día, por la noche se avisaba á menudo á los hombres "que no ocurriría nada esa noche" y se dormía tranquilamente.

Mis tiros han consistido en algunos ejercicios, muy raros cien cartuchos quemados, no más. Salí del cuartel, habiendo cambiado varias veces de fusil, sin tener la posibilidad de conocer su valor, sin saber si mi arma tiraba bien, muy alto ó muy bajo, á derecha ó izquierda.

La guerra me enseña que no es de mucha importancia el escuchar durante meses teorías inútiles, limpiar los clavos de los zapatos, hacer los paquetes cuadrados, etc. Ese tiempo debería emplearse en hacer, en formar ante todo un tirador.

¿Qué distinciones se acuerdan al buen tirador?

Una mención en su libreta, un cuerno de caza en la manga, etc. El tirador, arriba de la mediana, debería ocupar una situación aparte, gozar de tales ventajas

que despierte la emulación, existe el celo de sus camaradas. En campaña es demasiado tarde para estudiar su fusil: hay que matar pronto. El hombre debería entrar en campaña familiarizado con su Lebel, capaz de obtener el máximo. En nuestros tiros de paz, hay que tomar una posición reglamentaria. Nunca he podido colocar bien una bala en la actitud del tirador arrodillado: mi codo me hacía doler la pierna, mi talón me incomodaba, estaba en un suplicio. En los Nilghiri Hills, en las Indias, puse una bala exactamente dirigida al cuello de una gamuza, á 300 yardas, en una posición que me hubiera costado en el regimiento cuatro días de arresto!

Acordaré una importancia casi igual á la utilización del terreno y á la iniciativa individual. Sin descanso, los hombres deberían acostumbrarse á considerar en cada accidente del terreno, árbol ó piedra, un abrigo del que hay que aprovechar. En el regimiento hice algunas ejecuciones de este género, pero tan pocas!

Y no podría enumerar los días sin fin que he pasado en el patio, ejecutando movimientos de palo ó box, para aligerarme!

Un hombre que todos los días pasara una mañana en trepar, agacharse, extenderse de nuevo, espiar, precipitarse ¿no desarrollaría igual sus músculos y hasta su espíritu?

Pues, la iniciativa individual es una necesidad absoluta. Soldado de segunda clase, tendré tal vez que aprender el mando de una fracción cualquiera, porque soy el más antiguo, porque mis jefes han sido muertos.

¿Qué haré entonces?

La mayor de las zonceras probablemente: nunca me han colocado en tal situación y nunca me han hecho entrever la posibilidad de una responsabilidad grave, de una conducta de la cual dependan varias vidas.

Quisiera que se enseñara á los hombres á "arreglárselas" á salir de apuros. Los rusos no saben esto, les falta decisión, prontitud. Los cosacos, en la batalla de Liao Yang, perdieron ciento cincuenta hombres en buscar de donde venía el fuego de los japoneses, los que sabían "utilizar el terreno."

Estos bravos daban á sus oficiales: ¿Qué debemos hacer? Nos tiran desde la luna!

Es imposible que un soldado de segunda clase tenga que tomar un comando; pero mi oficial no tiene otro más que yo á la mano, es necesario que yo lleve un orden urgente; sin espíritu de iniciativa, poco acostumbrado á arrastrarme durante horas, tirador mediocre, ¿cómo podría salir del paso?

Tengo un medio para andar pronto; un caballo. "Saltad encima!" me dice el oficial. No se montan á caballo. Y son muchos los que en la infantería no saben más: en Francia solo tenemos á los hombres de campo acostumbrados á estos ejercicios.

Cada hombre debiera saber cocinar. A este propósito sería preferible adoptar el horno de campaña ruso. Es un horno rodante: sobre el asiento dos hombres: un conductor y un cocinero. A excepción del invierno se encuentra por todas partes legumbres en Europa, leña. ¿Se detienen cinco minutos? El cocinero salta á tierra, arranca algunas legumbres, recoge alguna leña, abre su caldera, echa todo aciento, prende

el fuego y adelante! Al trote, al galope á través de todos los obstáculos. El aparato es liviano, fácilmente tirado con tres ó cuatro caballos, lo llevan como una pluma. Por la noche los hombres están cansados, se ha batido, desde el alba: ahí está la sopa, "cocida á punto, apetecedora.

Oficial

Visto el memorial en que el señor Luis Alvarez Pérez, natural de Cuba, solicita carta de ciudadanía y resultando de la información respectiva seguida por el Gobernador de la provincia de Alajuela que el señor Alvarez Pérez reúne las condiciones que exige para el efecto la Ley de Naturalización y Extranjería, se acuerda: concederle la carta de ciudadanía de que se hace referencia.

— Con vista del informe enviado á esta Secretaría por el señor Gobernador de Heredia en nota número 257 de 13 de Junio último, se acuerda: sustituir al señor Florentino Jiménez en el puesto de Agente de Policía del distrito de San Pedro del cantón de Santa Bárbara de la citada provincia, con don José Alfaro Ugalde.

— Se acuerda: comisionar al señor don Manuel L. Brenes, Contador Mayor del Tribunal de Cuentas, por imposibilidad accidental del Interventor Oficial de los Bancos de Emisión, para que desempeñe las funciones que á éste atribuyen los artículos 36 y 37 de la Ley de Bancos.

De Liberia

Un amigo nuestro recién llegado de Liberia nos ha dirigido la siguiente carta, que con gusto publicamos. Por ella se enterarán nuestros lectores y el público en general, del método *decente y caballeroso* que se emplea en aquella localidad para hacer política cletista. Dice así:

"Acabo de llegar de Liberia, y aún no me pasa el asombro y vergüenza que me causó la manera como se hace en aquel lugar la política cletista: todas las autoridades, sin distinción ni embozo de ninguna clase, trabajan abiertamente por el triunfo de la candidatura de los cletistas, descuidando las oficinas de su cargo, hasta tal extremo que la mayor parte de los días están cerradas oficinas que no debieran estarlo, por impedirlo su carácter de *ne cesarissimas*. Los maestros de escuela, con raras y muy honrosas excepciones, dejan abandonadas sus clases para irse ha hacer propaganda cletista con permiso de la autoridad competente, quien se los dá siempre que para ello invoquen el motivo de urgente... propaganda en alguna población "que, si se descuidan, puede perderse". Un activo é inteligente Visitador de Escuelas se vió presionado á renunciar su puesto, debido á las intrigas que, para que lo destituyeran, tramaban dos gamonales cletistas de allí y uno de Santa Cruz. Pues el tiempo que no emplean en hacer propaganda, lo dedican á tramar maquinaciones viles para destituir á los empleados que califican de anti-cletistas, aunque no tengan color político declarado: basta que no acepten sus

doctrinas, para que NO PUEDAN SER EMPLEADOS PÚBLICOS".

Hasta aquí la carta y ahora que juzguen los que leyeren.

DE LUTO

El día 29 de Julio murió en Cartago la estimable matrona doña Josefa de Quirós, esposa del estimable Presidente honorario del Partido Republicano Independiente en el Paraíso don José María Quirós, padre de nuestro amigo don Gregorio Soto Q.

Acompañamos á la estimable familia en su justo dolor y le deseamos cristiana resignación.

Notas de Puntarenas

Al fijarnos en la respetable cantidad de miles de colones que va á costar á los cletos la tan traída y tan llevada ovación de la blanca enseña, pues no hay calculador atento que no fije entre veinticinco y treinta mil colones la broma esa, nos hemos preguntado confundidos ¿de dónde vendrá el dinero?

Tenemos un dato fehaciente: Hasta el día 9 de Junio se habían gastado, por parte del cletismo, en trabajos de propaganda sesenta y cuatro mil colones...

El zuñiguismo, que principió sus trabajos antes que el cletismo, había gastado á esa misma fecha, solamente catorce mil colones.

¿Qué derroche tan liberal el del popular don Cleto!

Pero ¿y el dinero? ¿de dónde viene el dinero?

¿No habrá por allí algún negocio á la gruesa ventura? Esperemos, que el tiempo lo dirá.

— La Junta Cantonal acordó reponer á los miembros de la Junta del Distrito 3º, don Juan B. Escalante, por no ser costarricense, con don Luis Mena; don Nieves Peña, por ser mayor de 60 años, con don Encarnación Vivas; y á don Manuel Vargas, por ser menor de edad, con don Crisanto Garay.

— En la sesión municipal del lunes próximo, según se nos informa, será aceptada la propuesta que tiene hecha don J. Joaquín Retes para rotular y enumerar las calles y casas de este puerto. Aplaudimos tal decisión de los señores municipales, pues es una necesidad imperiosa que se ha hecho sentir notablemente; siendo además mejora de elegancia y buen tono.

Ya no tendrán dificultad caminando á tientas y ciegas los carteros, mensajeros, foráneos y vecinos del lugar cuando soliciten alguna persona.

— El señor Ministro del ramo ha dispuesto que los vapores procedentes del Norte, sean también observados si traen mercaderías que hayan estado en Panamá, para que no se reciban sin haber sido antes fumigadas convenientemente.

Con esta nueva disposición la apertura del puerto no es á medias: es á cuartos.

¡Sea por Dios!

— El estimable amigo nuestro y afamado facultativo doctor don Enrique Montiel, actual mé-

dico de Esparta, llegó á esta ciudad llamado especialmente para dictaminar en consulta sobre la enfermedad que actualmente tiene en cama al aquí tan conocido como generalmente apreciado don Domingo Jirón.

Al interrogarle por el estado del paciente, nos contestó que solamente padece de una escema que no es en modo alguno de gravedad.

Sentimos el malestar del señor Jirón, y á la vez, celebramos que no implique ningún cuidado trascendental.

(El Pacífico).

Protestas del Partido Nacional

Protesto de la firma que di á favor de don Cleto González Víquez, y me adgiero incondicionalmente á la candidatura del Licdo. don Bernardo Soto. (Alajuela)

Anselmo Roldán

Protesto de la firma que di á favor del Partido Nacional que proclama la candidatura del Lic. González Víquez, (por haber sido engañado por medios que ellos emplean en su política nada leal), y me adhiero al Partido Republicano Independiente que proclama la candidatura del Benemérito Lic. don Bernardo Soto. (Alajuela)

Daniel Sánchez Chacón

Los abajo firmados hacemos constar que retiramos la firma que dimos por don Cleto González Víquez, y nos adherimos al Partido Republicano Independiente que tiene como candidato el licenciado don Bernardo Soto. A ruego de Francisco Zúñiga y Zacarías Garro,

PEDRO IBARRA C

Yo, Indalecio Brenes, vecino de Los Angeles, protesto de la firma que di á favor de la candidatura del licenciado don Cleto González Víquez, y me adhiero al Partido Republicano Independiente que proclama la del licenciado don Bernardo Soto. (Cartago)

A ruego de Indalecio Brenes que no sabe firmar,

TADEO MORA.

No habiendo dado mi firma al Partido cletista, y como aparezco en la directiva como vocal de dicho partido en Cervantes, y no siendo con mi consentimiento, me adhiero espontáneamente al Partido que proclama la candidatura del Benemérito licenciado don Beruardo Soto. (Cervantes)

ELEUTERIO LÓPEZ.

Testigos: José M. Peralta, Juan R. Valerín.

CRONICA

Sotistas

Para mañana 2 se invita á los copartidarios de esta causa á una reunión importante en el distrito del Hospital.

San José, 1º de agosto de 1905.

La Directiva

Con el cuaderno

no veno, que acaban de repetir los señores Corbonell y Estova, de la magnífica edición que está haciendo de las "Obras completas de León Tolstoi" acompañan una lámina suelta tirada á dos colores que representa uno de los momentos culminantes de la novela *Adolescencia*, seguida de la interesantísima trilogía en que se ha querido ver una autobiografía del autor. Sea así, ó no lo sea, como opinan otros críticos eminentes, no hay duda ninguna de que estas tres novelas juntas — solamente conocidas por fragmentos hasta ahora en España — constituyen una de las narraciones más interesantes y de más fina y delicada observación psicológica que ha escrito el gran Tolstoi.

De Teatro

Los señores Alcozer y Giacobazzi, Directores propietarios de la Compañía de Opera, Opera Cómica y Operetas, nos comunican que el jueves 3 del corriente mes tendrá verificativo la segunda *Fiesta de Flores* dedicada á las distinguidas Señoritas de esta capital, con el estreno de la preciosa opereta de Messagger, en tres actos, titulada "LAS NIÑAS MICU," la cual ha sido el último grandioso suceso de los teatros de París.

Y á propósito

No nos explicamos como hace nuestro amigo don Napoleón Soto, dueño de las cantinas del Teatro, para tener en ellas un servicio tan completo y activo, sin alterar en nada los precios corrientes en plaza de los artículos que allí se venden. Sólo una solución hallamos á este problema, y creemos es la verdadera: Nuestro amigo Napoleón quiere ganar poco y vender mucho, y dejar contenta á su numerosa y distinguida clientela; y lo ha conseguido. ¡¡Vaya si lo ha conseguido!!

CABLES

Nueva York, 31.— Ha llegado á ésta, dos vapores procedentes de Galveston. Dícese que tienen casos de fiebre amarilla á bordo. Serán puestos en cuarentena.

Shanghai, 31.— El boicoteo americano extiéndese á vapores, los cuales rehusan cargar ó descargar los buques americanos.

Nueva York, 31.— Enviaron se á Portsmouth New Hampshire dos grandes y lujosos automóviles para uso de los pacificadores. El domingo vendrá á ésta Rosen.

Panamá, 31.— Desde el 1º hasta el 29 de Julio, hubo 21 casos de fiebre amarilla con nueve defunciones. De Costa Rica avisan que en puerto Limón se ha establecido estricta cuarentena contra Nueva Orleans.

Buenos Aires, 31.— Jaubert, sobrino del famoso guerrero boer, ha llegado á ésta para solicitar al gobierno una concesión de terrenos para el establecimiento de mil familias boers. Ha visitado á Estados Unidos y otros países de este continente; está convencido que no hay mejor país para los boers que la República Argentina.

Montevideo, 31.— El gobierno desmiente enfáticamente el rumor de que el Ministro Brien, haya ofrecido sus buenos servicios para el arreglo del incidente

del Agnes Odonahue, buque canadiense apresado por la pesca de focas en la isla de Lobos.

San Sebastián 31 — A las 6 a. m., el infante Fernando sigue grave. La fiebre se ha remitido algo. Se trasladó la noticia del estado del infante, á Isabel y familia Caserta.

Vigo, 31.— La escuadra inglesa entró á éste, al mando del almirante May.

Madrid, 31 — El Ministro de Agricultura ha marchado á San Sebastián para dar cuenta al Rey y Montero de las impresiones del viaje á Andalucía. El infante Fernando sigue grave, han habido terribles tormentas en Aragón. Muchas aldeas y cosechas se han perdido.

— A las 6 p. m. se ha verificado una ligera mejora en condición del infante Fernando De Melilla avisan que el pretendiente avanza hacia Alcazaba. Marchan persiguiéndole tres columnas de tropa imperial. Las tribus Kabile, Mubles y Mulaya, se hallan extraordinariamente agitados. Témense sangrientos combates. El general Weyler marchó á Mallorca y regresará el jueves.

Petersburgo, 31 — La situación interna de Rusia es sombría. Las huelgas de empleados de ferrocarriles del Cáucaso, causan grandes dificultades en el transporte de Napta. De Seraloff notician que las aldeas están celebrando mitings en los bosques para discutir sobre la situación.

Nueva York, 31— Se ha confirmado la noticia de que los japoneses no permitirán que se discuta armisticio antes del arreglo de indemnización pecuniaria. Dicen que el armisticio debilitaría sus exigencias y dificultaría la pacificación y prolongación en las negociaciones; al contrario, ahora se vigorizarán los combates y la ocupación de puntos importantes; continuarán estos durante la conferencia y cada nuevo triunfo japonés será un paso adelante hacia la pacificación.

Referente á China, en contestación á la indicación que se le hizo de que China reclamaría indemnización á Rusia y Japón por damnificación de Manchuria, dijo que China podría talvez tener reclamación en contra de Rusia, pero ninguna contra Japón. Ella permitió á Rusia ocupar á Manchuria porque no quiso ó no pudo defenderla y esto es origen de la guerra. Si hubiera podido prohibir la invasión rusa, no hubiéramos guereado y no veo como puede justamente reclamar algo al Japón, por sucesos ocurridos por su propia falta de poder. En todo caso el Japón rechaza todo pedido de indemnización China, aunque Rusia le fuera favorable por su parte.

En cuanto al armisticio, es Rusia el que debe pedirlo. Nunca el Japón. De Tokio, Yokohama y Osaka, llegaron varios co-

responsales de diarios japoneses.

Petersburgo 31 — Se ha nombrado el barón Meden, prefecto de policía de Macón, en sustitución de Shuvaloff.

Berlín, 31.— Pretende la prensa antibritánica decir que Alemania tiene derecho de excluir los navíos de guerra extranjeros de dichas aguas. La principal protesta de este asunto es el de tener al Báltico como mar abierto en vista del anuncio del viaje del Almirantazgo inglés. Dice el Reichsbate que la prensa alemana podrá reclamar los derechos de levantar la cuestión, por lo menos teóricamente hasta donde los intereses y la defensa nacionales permitan el eso del Báltico para tales propósitos como mar abierto. Nadie piensa restringir el derecho de libeo movimiento comercial ú otros usos pacíficos pero es otra cosa sostener principios de puerta abierta cuando se trata de hotas extranjeras que puedan convinar objetoe demostrativos con designios agresivos. Inglaterra no tiene en el Báltico posesiones de ningún género que pudieran evolver defensa de sus intereses nacionales.

Tokio, 31.— Los rusos que se retiraron de Alcoba y Alexandrovsk hállanse ya en montañas como á 30 millas al Sureste de dichos puntos. Están aislados por que no hay caminos.

Londres, 31.— El corresponsal del Telegraph en Tokio avisa que los oficiales rusos capturados en Sakhalien están muy abatidos, dicen que se les dejó solos. No se hizo caso de sus pedidos por refuerzos. Estaban prácticamente impotentes. Vladivostock ya está flaqueado por una fuerte escuadra. Explica esta falta de actividad de los rusos. Rossia Gromboi y los torpederos están dentro del puerto. Una poderosa escuadra japonesa está vigilando las costas de Siberia y Corea y todas las costas de Sakhalin.

Guernesey, 31.— El vapor perdido es truncés, Trignac procedente de Rosario con destino á Ronen. Hállase sobre roca en mala posición. El cargamento del trigo tirado al agua.

Londres, 31.— La escuadra francesa llegará á Spithead el 7 de agosto. El Rey Eduasdo, Mr. Balfour y Lord Lansdowne, cada uno obsequiará un banquete á los almirantes y comandantes de navíos. Ambas cámaras del parlamento ofrecerán lunch en Westminster Hall. También tendrán libre hotel y ferrocarril.

Salomón Castro

Diclasas de Matemáticas elementales y superiores. Atiende especialmente á extranjeros que hablen francés ó inglés.

TEATRO NACIONAL

COMPañIA DE OPERA "SCOGNAMIGLIO"

El jueves 3 de agosto

Se pondrá en escena la opereta cómica en 3 actos, de Messagger, titulada

LAS NIÑAS MICHU

¡¡ Matiné los domingos y días feriados !!

GRATIFICACION

Ofrezco dar cien colones (¢ 100-00) á la persona que me presente un anillo de brillante, solitario que se me perdió. Montadura estilo inglés.

San José, julio 20 de 1905.

J. R. M. de OCA

**Northern Railway Company
COSTA RICA
AVISO AL PUBLICO**

Desde el lunes 8 de agosto próximo y hasta nuevo aviso, esta Empresa agregará al tren de pasajeros de San José á Limón los lunes, y al de Limón á San José los viernes ó sábados, según la llegada del vapor de la línea Atlas, un carro salón de primera clase con comodidades especiales para los viajeros que paguen, además de un tiquete de primera clase, cinco colones de cualquier punto de la División Central (Cartago á San José á Limón ó vice versa. Pueden reservarse asientos hasta con quince días de anticipación, dando aviso al Agente respectivo.

El mismo carro puede obtenerse para viajes entre San José y Limón cualquier día de semana, exceptuando los ya citados, en las mismas condiciones, siempre que la Empresa no tenga ningún inconveniente y se garantice un número no menor de diez pasajeros.

San José, 28 de julio de 1905.

2 v.

R. E. BOUNGER
Administrador



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de la vida tropezamos con espaldas lisiadas y riñones enfermos.

Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades.

El de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es prelude de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

**LAS PÍLDORAS DE FOSTER
PARA LOS RIÑONES**

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urinarios, retención de la orina ó que esta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

El señor Angel Milá, del número 6 calle de Aramburo, Habana; Cuba, dice: "Mis síntomas eran: terribles dolores de espalda y jaquecas, nublozón de la vista y la orina como grasienta y pesada, todo, según entiendo, evidencia positiva de una seria afección de los riñones — Igualmente atribuibles á la misma causa eran la abundancia extraordinaria de la orina, el desasociado y la falta de reposo durante el sueño. En este estado tuve noticia de las Píldoras de Foster para los riñones, de las cuales compré y he tomado un solo tomo con el resultado, hasta ahora, que ha desaparecido por completo el martizante dolor de espalda y se ha esclarecido y vuelto á su estado normal. En vista de tan felices resultados en mi caso, recomiendo á los que se hallen padeciendo de los riñones en alguna forma, el uso de las Píldoras de Foster para los riñones, en la firme corteza de que obtendrán alivio cesado."

NOTA:—Enviaremos una muestra gratis, franco porte, desde Buffalo, á quien quiera no escriba solicitándola.

AL COMERCIO

DE LA

COMARCA DE PUNTARENAS Y DE LA
PROVINCIA DE GUANACASTE

Para prestar facilidades al comercio de esos lugares con motivo de las dificultades que pudieran resultar por las medidas tomadas para impedir la invasión de la peste bubónica, desde esta fecha en adelante hasta nuevo aviso, en virtud de combinación entre el Ferrocarril al Atlántico y el del Pacífico, se establecerá en favor del Comercio de Esparta, Puntarenas y el Guanacaste, la tarifa especial de VEINTIUN PESOS, ORO AMERICANO, por toneladas de mil kilos, en lotes de carro entero, por flete directo desde Nueva Orleans hasta Santo Domingo de San Mateo para los siguientes artículos: harina, manteca, arroz, frijoles y maíz.

El Ferrocarril del Pacífico, según disposición del Gobierno, por el transporte de Esparta a Puntarenas, cobrará por esos mismos artículos sólo el cincuenta por ciento de los precios que sus actuales arifas fijan.

San José, 15 de julio de 1905.

R. E. Bronger

N. Chavarría Mora

Línea de vapores de Elders & Fyffes
(SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la Línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos Vapores "Zent", "Pacuare" y "Nicoya" están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café, y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.

R. J. SCHWEPPE,—Agente

Limón, Costa Rica.

50 BESTIAS DE ALQUILER

El que suscribe tiene á la disposición de los viajeros 50 bestias de alquiler para el servicio entre Esparta y Santo Domingo y vice versa, y carretas para familias y los equipajes, á precios reducidos y al alcance de todos los bolsillos.

Esparta, Junio de 1905

BENNICIO MENA

LA FLOR



Jardinería de Alfredo Brade, situada en "Chile de Perro", 150 varas al S. E. de la Soledad posee la mejor colección de plantas de toda especie. En sólo claveles tiene más de 150 diferentes clases en más de 10 mil ejemplares. — Se arreglan **especialmente** coronas, bouquets y canastas al estilo que se quiera.

Precios sin competencia. Esta es la **única** jardinería moderna de Costa Rica; con gusto se le comprobará á quien, aún sin comprar, la visite.

TIENDA DE NOVEDADES
DE
MANUEL ROMERO

Han llegado últimamente nuevos artículos de lujo y de utilidad. Esta tienda sigue distinguiéndose por su antiguo lema: "Lo bueno y lo útil, unido á lo elegante"; y sostiene su sistema de **PRECIOS MODERADOS** siendo los más bajos de plaza, en relación con la calidad de sus artículos que expende.

T Assmann y Compañía

AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.

AGENCIA

— DE —

Funerales y Circulación
"Siglo XX"

— DE —

Manuel A. Poveda

Esta es la AGENCIA más antigua que existe en el país y la que se recomienda por la prontitud y baratura de sus trabajos. — Cuenta con el mejor Directoio de la República y los trabajos que se le encomienden, como circulación de esquelas mortuorias, funerales y todo lo concerniente al ramo, serán atendidos con toda la actividad posible.

Se anunciará en los periódicos los funerales que se encarguen á la AGENCIA, por cuenta de ella.

Teniendo arreglos con la mejor jardinería de esta ciudad, para el encargo de coronas, se ofrece hacer un descuento de cada encargo que se le haga á la AGENCIA.

NOTA.—Se me encontrará en todo el día y parte de la noche en la oficina de LA REPUBLICA, ó en mi habitación, 100 varas al N. de la Imprenta Nacional.

Talabartería y colchonería de Salvador Jirón



Taller montado á la moderna. — Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas, mexicanas y del país.

Albardas de campo y todo lo concerniente al ramo.
Colchones al gusto más delicado. Por la competencia en su ejecución, estos trabajos se garantizan.

Materiales europeos

Dirección.—Frente á la "Botica de París", 3ª calle, Norte.

El simpático Sabatino, avisa á su numerosa clientela que acaba de recibir un surtido de pieles y hormas estilo americanas, francesas y españolas.



Estilos elegantes, precios baratísimos

¡¡ Acalzarse, pues á "La Moda" de Santiago Sabatino!!
Esquina del Parque de Morazán

CARPINTERIA

— DE —

Joaquin Chavez

Se hace toda clase de refacciones en edificios y muebles; cuenta con los mejores operarios del país. Emplea magníficos materiales en sus trabajos. Garantiza el trabajo y la exactitud en el cumplimiento de sus compromisos.
Avenida Central, al lado de Artavia.

Cal de concha Vendo cal de concha superior, á precios equitativos.

Dirigirse por correo ó telégrafo á Desamparados á

Oloniel Monge

Cerveceria

TRAUBE

LAGER BIER

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

BEST STUOT PORTER

Jabón Da-Belleza

del Dr. Indio Katalupano de Filipinas

¡Ultima maravilla! Efectos sorprendentes. "Blanquea, clarifica el cutis y suaviza las carnes". Es compuesto de yerbas y jugos de diversas plantas. Es higiénico.

Dirigir los pedidos á Vinient Dias Degorvier.

PÉRIGUEUX FRANCE

RESTAURANT CENTRAL

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público.

Se sirven comidas y cenas, y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnicks, etc. Monluis ofrece á sus clientes encargarse personalmente de la cocina.

Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial.
PRECIOS EQUITATIVOS.—ESMERADO SERVICIO.—CANTINA BIEN SURTIDA.

Frente al Banco Anglo Costarricense
Administrador—MONLUIS

LA FABRICA DE VELAS

LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa, Av. 10ª Oeste.

Comprada por Justino Alvarez Garcia á la extinguida sociedad "El Esareo G. Garcia y Cia." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

MAURO R FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Despacha de 12 m. á 3 p. m. En su oficina calle 4a. Sur, frente al Banco de Costa Rica.

LA EDUCACION

Almacén Internacional de Utiles Escolares

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases. lápices porta-plumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices tiza, pizarras pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño de Mercado; juguetos de libros para los estudiantes de Teneduría Libros, copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios novenas, etc., etc., En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos; para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y cola para violín, etc.

Recibo órdenes para trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M.V. Blanco.

AVISO

Las reuniones ordinarias de la Directiva Central, tendrán lugar los días lunes, miércoles y sábado. Se suplica á las Directivas de los otros distritos, se sirvan asistir á las reuniones de la Directiva Central, todos los sábados á las 7 p. m.

Se exita á todos los copartidarios lleven la insignia Sotista en la solapa al lado izquierdo de su vestido.
Mayo 15 de 1905.

El Srio. de la Directiva Central

Tipografía La Aurora